

Analisis Kesiapan Universitas Negeri Yogyakarta menuju World Class University

Oleh: Mochamad Bruri Triyono; Margana; Arwan Nur Ramadhan; Riana Nurhayati; Amrih Setyo Raharjo

ABSTRAK

Universitas Negeri Yogyakarta (UNY) sebagai upaya menjadi *World Class University* (WCU) pada tahun 2025 merilis berbagai kebijakan berbasis parameter internasional dan *sustainable development*. Usaha UNY menuju WCU perlu menyesuaikan diri dengan indikator internasional melalui berbagai ukuran internasional *Webometrics*, *UI GreenMetric*, *QS World University Ranking* (WUR), dan *Times Higher Education* (THE) *World University Rankings* (WUR), dan SDGs). Secara umum, UNY perlu mengakselerasi pengembangan lembaga berbasis aspek-aspek vital menjadi WCU seperti *research excellence*, *teaching excellence*, *internationalization*, dan *graduate employability*. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis kesiapan UNY menjadi WCU. Hasil ini diharapkan mampu memetakan kesiapan UNY menuju WCU didasarkan pada kesesuaian kebijakan-kebijakan dengan parameter yang ada. Penelitian ini menggunakan pendekatan *mix method* untuk mendapatkan pemahaman secara komprehensif dan representatif. Data kuantitatif diolah secara deskriptif untuk mendapatkan gambaran kebijakan berbasis indikator WCU. Data kuantitatif diperlukan untuk mendalami secara eksplanatoris penerapan kebijakan UNY menuju WCU. Pengumpulan data menggunakan *content analysis* dengan mengumpulkan dokumen-dokumen kebijakan UNY dan *focus group discussion* (FGD) untuk mengeksplorasi realitas kebijakan WCU secara mendalam. Validasi data menggunakan triangulasi teknik dan sumber untuk mengonfirmasi keabsahan data. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Berdasarkan 45 indikator dari 5 parameter WCU menunjukkan ada indikator kunci untuk menjadi WCU yaitu rasio dosen terhadap mahasiswa, Akademik (mata kuliah yang representatif), publikasi ilmiah, jumlah sitasi publikasi, dll. Urgensi indikator tersebut dibuktikan dengan 3 atau lebih dari 5 parameter WCU mengafirmasi perlunya universitas dalam mengakomodasi aspek-aspek tersebut. 2) UNY perlu memperhatikan kebijakan dalam aspek infrastruktur, SDM dan organisasi berdasarkan kecenderungan dari 5 parameter WCU. 5 Parameter WCU menunjukkan bahwa ada 19 indikator terkait infrastruktur, 17 indikator terkait organisasi, dan 4 tentang sumber daya manusia (SDM). Hasil olahan ini dapat menjadi acuan bagaimana UNY mengarahkan kebijakannya agar selaras dengan kebutuhan WCU.

Kata Kunci: *Universitas Negeri Yogyakarta (UNY); World Class University (WCU); Infrastruktur, Organisasi, Sumber Daya Manusia.*